DER IMPERATIV 
	Sie- Form (Höfflichkeitsform)                  




[image: ]
Sie  kommen nach Hause. 		Kommen Sie bitte nach Hause!  
Sie trinken einen Tee. 			Trinken Sie doch einen Tee!	
Sie machen Ihre Hausaufgaben. 	Machen Sie bitte Ihre Hausaufgaben! 
Sie essen keine Schokolade.		Essen Sie bitte keine Schockolade!

Bitte  (Rica): 	es ist eine Bitte, ich bitte Sie 			(Come please! )
Doch (Tavsiye): es ist ein Vorschlag, Sie sollen das machen 	(Do come!)

Bei trennbaren Verben
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ausfüllen:   	Sie  füllen das Formular aus.		Füllen Sie bitte das Formular aus!
 zumachen:        Sie machen die Tür zu.			Machen Sie bitte die Tür zu!
aufstehen:	Sie stehen früh auf.			Stehen Sie doch früh auf!

	Du- Form  



Du kommst nach Hause. 			Komm bitte nach Hause!  
Du trinkst einen Tee. 				Trink doch einen Tee!	
Du machst deine Hausaufgaben. 		Mach bitte deine Hausaufgaben!
essen: Du isst   keine Schokolade.		Iss keine Schokolade!
geben: Du gibst mir das Buch. 			Gib mir bitte das Buch!  
lesen: Du liest ein Buch. 			Lies doch ein Buch!
	
Achtung: Verben, die auf „-d,-t,-m,-n“ enden, behalten das „-e“:
 arbeiten: Du arbeitest nicht so viel.		Arbeite doch nicht so viel!
Unregelmäßige Verben  immer ohne Umlaut.
fahren: Du fährst nicht schnell.		 Fahr doch nicht schnell!
Bei trennbaren Verben
ausfüllen:   	 Du füllst das Formular aus.	 	Füll bitte das Formular aus!
zumachen:        Du machst die Tür zu.			Mach bitte die Tür zu!
aufstehen	Du stehst früh auf.			Steh doch früh auf!









	Ihr- Form  




Ihr  kommt nach Hause. 		Kommt bitte nach Hause!  
Ihr trinkt einen Tee. 			Trinkt doch einen Tee!	
Ihr macht eure Hausaufgaben. 	Macht bitte eure Hausaufgaben! 
Ihr  esst keine Schokolade.		Esst bitte keine Schockolade!
Bei trennbaren Verben

ausfüllen:   	Ihr füllt das Formular aus.		Füllt  bitte das Formular aus!
 zumachen:        Ihr macht die Tür zu.			Macht  bitte die Tür zu!
aufstehen:	Ihr  steht früh auf.			Steht  doch früh auf!
Das Verb „Sein“		
	Aussagesatz
	Imperativ

	Du bist vorsichtig.
	Sei  vorsichtig!

	Ihr seid vorsichtig.
	Seid vorsichtig!

	Sie sind vorsichtig.
	Seien Sie vorsichtig!
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Übungen:
Du schreibst einen Brief. (doch) 	………………………………………………………………………………….
Sie gehen zu Fuß.  (doch)		………………………………………………………………………………….
Ihr bringt uns einen Tee. (bitte)		………………………………………………………………………………….
Du gehst zum Arzt.  (doch)		………………………………………………………………………………….
Ihr esst einen Kuchen. (doch) 		………………………………………………………………………………….
Sie fahren zum Bahnhof. (bitte)		………………………………………………………………………………….
Du bleibst hier. (bitte)			………………………………………………………………………………….
Sie laden mich zur Party ein. (bitte)	………………………………………………………………………………….
Ihr nehmt uns mit. (bitte)		………………………………………………………………………………….
Du isst das Brot. (doch) 			………………………………………………………………………………….
Sie nehmen hier Platz. (bitte)		………………………………………………………………………………….
Du nimmst Platz. (bitte)			………………………………………………………………………………….
Sie bleiben gesund. 			…………………………………………………………………………………. 
Du gibst mir den Bleistift. (bitte)	………………………………………………………………………………….
Ihr gebt uns Zeit.  (doch)		………………………………………………………………………………….
Du schläfst bis 10 Uhr. (doch) 		………………………………………………………………………………….
Sie sind morgen im Büro. (bitte)	 ………………………………………………………………………………….
Du fährst langsam. (bitte)		………………………………………………………………………………….
Ihr seid um 9 Uhr hier. (bitte) 		…………………………………………………………………………………. 
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